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FECHA: Octubre 07 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Derribó semáforo y dañó auto”  

Criterio “Pachuca, primero en ceder su policía”  

 “Pachuca entrega mando policial a gobierno estatal”  

 “Desaparece policía municipal”  

 
“Autoridades estatales ignoran sobre intimidaciones”  

 “Cede Pachuca mando policiaco” 

 
“Hidalgo el primer estado en unificar policías”  

El Independiente “Alcaldías violan convenio de coordinación fiscal”  

La Crónica “Cede Pachuca mando de policía local al Estado”  

 
“Clama inocencia ex jefe de CFE” 

 
“AMLO: Pese a 30 mil muertos, no diría: “FCH es un peligro”  

 

“¡Masacre en el DF!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Berganza pretende alcaldía Tulancingo: Igual que el senador perredista, José Guadarrama Márquez, su 
homólogo de curul por el partido Convergencia, Francisco Xavier Berganza, manifestó ayer que miembros del PRI, PAN y 

PRD lo han invitado para que sea candidato a alcalde por Tulancingo. Al respecto, el senador naranja desechó la posibilidad 

de abanderar una candidatura con estos partidos, "mucho menos con el PRI, únicamente accedería si se conforma un 
bloque opositor". Aunque expresamente no señaló a todos los partidos que le hicieron esta proposición, reveló que la idea 

fue planteada en una reunión con ex alcaldes de Tulancingo. "Voy a decir algo que no debo..., pero casi de todos (los 
partidos). Del PRI también, y por respeto a ellos no quiero decir nombres; pero en la reunión que tuve estuvieron tres ex 

alcaldes de diferentes partidos. Aunque falta mucho tiempo, sí les digo que la mayor posibilidad es que no vayamos". De la 

propuesta, dijo tener "muchas dudas" y mejor prefiere continuar y cumplir con su cargo en la Cámara de Senadores, claro, 
"sin descartar cualquier otra posibilidad" de contender, pero en alianza. "Han hablado conmigo algunas personas para ver 

si voy por Tulancingo en alianza, es algo que he estado reflexionando a fondo, tampoco lo puedo descartar porque somos 
un equipo y debo de mantener la opinión de la gente; siempre he apostado a ir las alianzas", señaló. Francisco Berganza, 

senador Finalmente, el senador hizo un llamado a los partidos de oposición de la entidad para consolidar una alianza rumbo 

a elecciones de ayuntamientos. "Volvamos a hacer el mismo ejercicio que hicimos, que nos sentemos y cumplamos los 
acuerdos que se tomen en la mesa para que se consolide una coalición, pues es un estado donde hay mucha fuerza 
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priista", concluyó. Yo creo que a todo mundo le gustaría gobernar en su localidad, pero también creo que hay que 

sujetarnos a los tiempos y las coyunturas. Proceso...A partir del próximo 15 de octubre, Octavio Ferrer Burgos dejará la 

dirigencia estatal de Convergencia, pues concluye su periodo como presidente, informaron miembros del comité estatal en 
rueda de prensa....El relevo de la nueva dirigencia ejecutiva será determinado por el Comité Directivo Nacional de 

Convergencia el lunes 11 de este mes, durante una reunión en la Ciudad de México....Del mismo modo, no descartan la 
posibilidad de que existan alianzas opositoras con otros partidos, para la contienda electoral de renovación de 

ayuntamientos. Con la presencia de Adán Pérez, presidente Nacional de la Comisión de Elecciones del partido 

Convergencia, se nombró a Luis Ize para organizar elecciones internas. (José Antonio Alcaraz, página06) 
 

Crónica-Confirma Berganza que si quiere ser edil de Tulancingo-Enrique Juárez, página 04) 

Milenio-Berganza se sube y se baja solo de la contienda por Tulancingo-Misael Zavala, página 11) 
 

Criterio-Hasta noviembre, decisión PRD-PAN en Pachuca: Hasta noviembre, el Comité Directivo Municipal (CDM) del 
PRD en Pachuca tratará el tema de la posible alianza con el PAN, informó Aurelio González Pérez, presidente de la 

estructura perredista local. Sin embargo, el dirigente perredista aseguró que de concretarse la alianza, tomarán criterios 
como "ver tanto en mediano, corto y largo plazos, qué tan rentable es, y no para el comité sino para la ciudadanía". Por el 

momento, continuó, se dedicarán de lleno a analizar propuestas, prospectos y se apoyarán en sondeos ciudadanos para 

designar a la persona que encabece las elecciones para renovar la alcaldía capitalina. "Serán los lunes y miércoles de siete 
a nueve de la noche cuando estaremos recibiendo a miembros del partido, ya sean ex diputados, regidores o simpatizantes 

para conocer sus propuestas", dijo González Pérez. El CDM no descarta la posibilidad que el senador del sol azteca por 
Hidalgo, José Guadarrama Márquez, se postule como candidato, pues "todos tenemos los mismo derechos", aseguró. 

Finalmente, dejaron claro que el CDM no será la única encargada de decidir si se coaligan con el PAN y otros partidos 
políticos. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Corrige Porras, alianza sólo en 15 municipios: Las declaraciones que hizo el presidente estatal del PAN, 

Gonzalo Trejo Amador, no afectan en las decisiones que tomen los comités municipales del PRD, dijo su homólogo 
perredista, Pedro Porras Pérez; al tiempo de revelar que entre diez y 15 municipios, podrían ir en alianzas. "Él (Gonzalo 

Trejo) podrá tener su propio estudio y estará pretendiendo ir en 40 municipios. Nosotros estamos haciendo un estudio y 

todavía no podría pretender dar una cifra porque tenemos nuestra ruta", expresó. Sin embargo, mencionó que las pláticas 
en los comités municipales de San Agustín Tlaxiaca, Huichapan, Tepeji del Río y Atotonilco, revelan una alianza. Mientras 

que Pachuca, "es muy probable si así lo decide el consejo municipal", aseguró. Respecto al ofrecimiento hecho al senador 
José Guadarrama Márquez de ir como candidato del PRI y PAN, el dirigente del sol azteca expresó que "primero tendría que 

decidir con qué partido va a ser candidato". (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-PRI no apoya a Pedro Solares: El dirigente del PRI en funciones, Omar Fayad, deslindó al instituto político que 
representa de la campaña que emprendió el militante priista Pedro Solares, denominada Pachuca para los pachuqueños, la 

cual ha sido criticada por alentar mensajes con tendencias xenofóbicas. Fayad Meneses fue claro al señalar que la campaña 
que lleva a cabo el dirigente de transportistas se realiza a título personal y no con el respaldo del PRI; sin embargo, 

aseguró que habló con Solares para que éste considerara retirarla. "Me deslindo, y al PRI, de la campaña que Pedro Solares 

difundió; más que como priista, en su carácter de persona. El Revolucionario Institucional no lo apoya, no está de acuerdo 
con él, en el fondo de la campaña". También consideró que la campaña tiene "un fondo que es ideológico o hasta 

filosófico, con el que no podemos estar de acuerdo con Pedro, y no hacemos priista esta expresión". Omar Fayad, dirigente 
priista Sería necesario, apuntó, que "él lo aclare y diga que lo hace en carácter personal", pues apuntó que como "persona 

puedehacer lo que quiera". Además, expuso que "yo lo he invitado a dialogar, él me dijo que el viernes pasado iba a retirar 

la campaña; además, le di mis opiniones, explicaciones y argumentos de fondo". "Ya le dije a Pedro que pobres mexicanos 
en Estados Unidos si los norteamericanos piensan como él", además de observar que "éste es el fenómeno más importante 

del siglo 21, el de la migración", por lo que no puede permitirse este tipo de expresiones, como las de la campaña Pachuca 
para los pachuqueños. Fayad declaró que "Pachuca es ciudad de migrantes en todos los sentidos, histórica y 

modernamente, hay mucha gente que no nació aquí, pero por ganas, por cariño y hasta necesidad, ha decidido quedarse y 
hacer suya esta ciudad". Cuestionado sobre si la conducta del priista podría ameritar alguna sanción o incluso hasta la 

expulsión del partido, el dirigente de priismo en la entidad acotó que "no podemos limitar los derechos políticos, civiles de 

cada quien, pero no apoyo una campaña de esta naturaleza". "Pedro debería revisar sus expresiones y retirar esta 
campaña o aclarar que lo hace en lo personal o en su carácter de transportista, pero no en carácter de priista". (Emmanuel 

del Rincón, página 07) 
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Criterio-Organizan PRD y PT foro para analizar deuda estatal: El PRD y PT en Hidalgo llevarán a cabo un foro de 

finanzas y deuda pública los días 26 y 27 de octubre, con el objetivo de crear espacios de discusión y análisis sobre la 

situación real del endeudamiento público que vive el estado. Con la presencia de líderes de ambos partidos, Pedro Porras 
Pérez (PRD) y Arturo Aparicio Barrios (PT), explicaron que con los foros se revisarán los ingresos y egresos de la entidad 

para que la gente conozca el impacto de la deuda en Hidalgo. Aparicio Barrios adelantó que el incremento de la deuda 
pública en la entidad ha hecho que de cada peso generado por la economía hidalguense, 32.8 centavos se encuentren 

comprometidos por la deuda pública. El problema se recrudeció cuando llegó del ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, 

quien dejó la deuda en 17 por ciento de Producto Interno Bruto (PIB) estatal; y de acuerdo con la SHCP, al inicio de 2005 
dicha deuda ascendió a mil 271 millones de pesos. Con la compra de los terrenos para la refinería Bicentenario en 2009, la 

deuda creció a 3 mil 909 millones de pesos, siendo 306 por ciento superior a la que se tenía al principio de la 
administración. El petista señaló que esta deuda se triplicó, estimando que tardarán en saldarla de diez a 12 años. (José 

Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Respalda Jorge Rojo a Fayad por dirigencia priista: El diputado federal y ex dirigente del PRI en el estado, 
Jorge Rojo García de Alba, dio su respaldo al también legislador y dirigente en funciones del priismo en la entidad, Omar 

Fayad Meneses, en sus aspiraciones por erigirse como dirigente del tricolor por los próximos cuatro años. En entrevista 
telefónica para Criterio, el político consideró que Fayad Meneses cumple con el perfil necesario para dirigir al Revolucionario 

Institucional.- A unos días del proceso de elección del nuevo dirigente del PRI en el estado, ¿cuál es el escenario que ve? 

Apenas ayer (martes) tuvimos una plática con Omar Fayad, en la cual de manera oficial me comunicó su aspiración de ser 
electo presidente del partido y me mostró su plan de trabajo. Creo que puede cumplir con el perfil que necesita un partido 

que va a enfrentar un proceso electoral complicado y hoy tiene mi respaldo.- ¿Fayad garantizaría la posibilidad de contar 
con una candidatura de unidad? No hay un esquema de candidatura de unidad estatutariamente hablando, pero sí veo que 

podemos llegar unidos en torno a él para tener un fortalecimiento interno en el partido. Insisto, yo no había platicado con 
Omar, ayer lo hicimos terminando la sesión en la Cámara de Diputados y creo que el programa y perspectivas que presenta 

son buenas para el partido.- Se comenta que hay otros interesados, incluso su hermano José Antonio ayer hablaba de 

amigos, ¿ha platicado con su hermano? Sí, sí, pero yo lo que te digo es que hoy el que me ha buscado ha sido Omar. 
(Emmanuel del Rincón, página 08) 

Milenio-PRD respalda candidatura de Guadarrama a Pachuca: El líder estatal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, mostró su apoyo total al senador perredista José Guadarrama Márquez y sus 
aspiraciones como candidato a la Presidencia de Pachuca para las elecciones del siguiente año, donde se renovarán los 84 

ayuntamientos de la entidad.  Luego de que Guadarrama Márquez, ex candidato a gobernador, aceptara que contenderá 
para la alcaldía de la capital hidalguense para el siguiente año, el líder del instituto político en Hidalgo aseguró que el PRD 

buscará tener a su propio candidato para Pachuca en las votaciones de 2011.  “En este caso el senador (José Guadarrama) 
que haya dicho que va por Pachuca es interesante poder encabezar a esa candidatura, pero vamos a esperar los 

momentos, el PRD en estos días o meses está en su etapa de reorganización y consolidación”, señaló el presidente estatal 

perredista.  Porras Pérez adelantó que para finales de noviembre, la militancia del PRD estará comenzando las reuniones en 
las que se discutirá los nombres de los candidatos internos para que encabecen el proyecto en la renovación de la alcaldía 

de la capital de Hidalgo.  Además del senador Guadarrama Márquez, también Isidro Pedraza, dirigente la organización 
perredista de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), ha levantado la mano para una futura contienda 

electoral el julio de 2011 en Pachuca.  “Los dos son compañeros valiosos del PRD como siempre lo hemos manifestado, y 

que discutiremos de qué manera se sostienen en la recta final los dos posibles aspirantes, de qué manera elegiremos quién 
encabece nuestra planilla en Pachuca”, expresó Porras Pérez.  “Se decidirá con las instancias, que éstas decidan en su 

momento, no me gustaría adelantar ni el método ni fechas, pero sí que en noviembre estaremos seguramente discutiendo 
sobre quienes se han manifestado y en enero elegiremos nuestras planillas”, agregó el perredista.  Además aseveró que el 

partido del sol azteca, buscará que en 2011 se tenga a un candidato propio, sin dejar de lado a una posible coalición con el 

Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo.  En cuanto a las declaraciones vertidas por José Guadarrama, en las que indicó 
que buscará la presidencia municipal capitalina debido a que priístas y panistas en Hidalgo se lo pidieron, el Comité 

Directivo Municipal de Acción Nacional de Pachuca negó que sus integrantes y militancia “en ningún momento han pedido 
al Senador, busque la alcaldía de la capital”.  Juan Carlos Robles Actos, presidente del PAN capitalino, aseveró que su 

partido tiene en casa personajes con trayectoria, con fortaleza y con la fuerza para ganar la próxima elección municipal de 
2011 pues tiene candidatos emanados de sus raíces con posibilidades de ganar.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Partido del Trabajo analiza deuda pública de Hidalgo desde gobierno de Núñez: “El incremento de la 

deuda pública se encrudeció a la llegada del ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, quien dejó la deuda con el 17% del 

Producto Interno Bruto (PIB); en el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong la deuda representa el 32.8% del PIB estatal. 
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Esto significa que de cada peso generado en la economía hidalguense, 32.8 centavos se encuentran comprometidos por la 

deuda pública”, informó Arturo Aparicio Barrios, integrante del Consejo estatal del Partido del Trabajo. En coordinación con 

el PRD, el petista hizo un llamado a los demás institutos políticos y sociedad en general para realizar el foro titulado 
Finanzas y deuda pública del estado de Hidalgo que se realizará los días 26 y 27 de octubre en Pachuca. “Queremos 

informar que los Partidos de la Revolución Democrática y Partido del Trabajo, así como diversas organizaciones sociales y 
civiles, preocupados por la situación en que se encuentra nuestro estado, hemos decidido seguir uniendo esfuerzos y 

generar propuestas en los temas de mayor importancia para Hidalgo”, señaló Aparicio Barrios. De acuerdo con la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para el inicio de 2005, la deuda pública contraída en Hidalgo ascendió a mil 271 
millones de pesos. Un año después, fue renegociada e incrementada para tener un saldo de dos mil 461 millones y en 

2009, con motivo de la compra de terrenos para la refinería bicentenario observó un saldo de tres mil 909 millones de 
pesos, siendo 306 por ciento superior a la que se tenía al principio de la presente administración Aparicio Barrios señaló 

que la deuda contraída triplicó su saldo en la presente administración y será pagada en el plazo de los 10 a 12 años.  “Ante 
ello, estamos tomando diversas acciones con el propósito de construir un Hidalgo mejor y lograr que sus gobiernos sean 

más eficaces y brinden mejores resultados a la sociedad, sean del color que sean”, finalizó el integrante del Partido del 

Trabajo en el estado de Hidalgo.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-PRD espera los momentos: Ante el interés de José Guadarrama Márquez por la alcaldía de Pachuca , el 

presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, manifestó que esperarán los 

momentos y buscarán el mecanismo para elegir al candidato que encabece la planilla, pues ya son dos los aspirantes por 
parte del Sol Azteca que buscan contender por la alcaldía de la capital. “Es interesante que Guadarrama busque encabezar 

esa candidatura, vamos a esperar los momentos. El PRD en estos meses está enfocado en la organización y consolidación, 
y a fines de noviembre estaremos discutiendo los mecanismos”. Respecto a los aspirantes, acotó que “son compañeros 

grandiosos dentro del PRD como lo hemos manifestado, constituiremos de qué manera elegiremos a quien encabece la 
planilla para la alcaldía de Pachuca”. Lo anterior fue dado a conocer en la conferencia de prensa convocada por el Sol 

Azteca y el Partido del Trabajo (PT), para dar los pormenores del foro denominado “Finanzas y deuda pública del estado de 

Hidalgo”, que tendrá lugar los días martes 26 y miércoles 27 de octubre en la ciudad de Pachuca. Informaron que ésta es 
la primera acción para seguir uniendo esfuerzos y generar propuestas en los temas de mayor importancia para Hidalgo, 

pero sobre todo “con el propósito de construir un Hidalgo mejor y lograr que sus gobiernos sean más eficaces y brinden 
mejores resultados a la sociedad, sean del color que sean.” Al respecto, Arturo Aparicio señaló que el hecho de que la 

primera acción responda al tema de las finanzas, “no sólo es debido al impacto que la deuda contraída hasta hoy tendrá en 

la economía de la población, sino que se ha convertido en un problema que trascenderá este sexenio y deja al estado de 
Hidalgo en un hilo respecto a sus finanzas durante los próximos dos sexenios”. En el foro se tratarán los temas: Situación 

Financiera Nacional y el Panorama Estatal; Análisis de la deuda pública de Hidalgo en los últimos dos sexenios; Montos 
adquiridos; La bursatilización; Marco legal vigente, auditorías y transparencia de la deuda en Hidalgo; Impacto de la deuda 

pública sobre una política de egresos, cómo afecta en la política de egresos; y Prospectiva de la tendencia del Gasto Social 

y la Deuda Pública 2011-2017. (Anan Luisa Vega, página 03) 

Independiente-Denuncian deudas del Partido Convergencia por 80 mil pesos: El Partido Convergencia en Hidalgo 

adeuda facturas hasta por 80 mil pesos a ex candidatos a diputados que abanderaron a ese partido en las pasadas 
elecciones. Los afectados denunciaron que algunos aspirantes financiaron la campaña con su dinero. Alrededor de 54 

dirigentes municipales coincidieron en que su partido los traicionó y aseguraron que les dieron la espalda antes y después 

de los comicios del 4 de julio.  Luego de conferencia de prensa en la que dieron a conocer la dinámica para renovar el 
Comité Directivo Estatal, los manifestantes acusaron al senador Francisco Javier Berganza de fraguar una falsa figura 

política. "Conseguí 80 mil pesos para comprar despensas, cemento y herramientas que le dimos a la gente para que me 
apoyara en la campaña, el senador se comprometió a pagar esa factura y es la hora que no da la cara", dijo Celestino Peña 

Zamora, ex candidato a la diputación por el distrito de Ixmiquilpan. El también ex candidato por el distrito de Tula Santiago 

Bautista Hernández, aseveró que la dirigencia estatal nunca les ha apoyado en los conflictos agrarios que se han 
presentado en esa región. "Convergencia nos ha dejado colgados cuando más lo necesitamos". Por su parte, la delegada 

en Tezontepec de Aldama Karen Tlaxilga, denunció que esa fracción se ha convertido en un partido de familia -al referirse 
a los hermanos Francisco Xavier y José Ramón Berganza- quienes toman decisiones arbitrarias sin considerar la opinión de 

la militancia.  "Nula comunicación entre afiliados y dirigentes, falta de respeto a las decisiones internas y endeudamiento 
del partido". Así resumió la situación que priva actualmente en ese instituto político el ex presidente de Convergencia en 

Tulancingo Cristóbal Álvarez Butrón.  Acusó al partido de no darles "ni un quinto" para costear los gastos de ese comité 

municipal en el tiempo en que estuvo al frente. Lo que detonó la desazón entre los seguidores del cuadro naranja fue el 
nombramiento del ex perredista Luis Gerardo Ize Malaise como coordinador del proceso interno para renovar la dirigencia 

estatal, pues afirmaron que no los tomaron en cuenta para tal designación.  El partido no tiene dinero, yo financié las 
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campañas: Francisco Xavier  Al ser cuestionado por los señalamientos en contra de su partido, el senador Francisco Xavier 

Berganza dijo desconocer las denuncias. "Es más, no conozco a los militantes ni cuántos son en Hidalgo". Admitió que 

durante mucho tiempo no ha visitado el estado, por lo que desconoce sus problemas y el contexto político-social que 
atraviesa la entidad. Aun así, no descartó la posibilidad de competir por la presidencia municipal de Tulancingo el próximo 

año. (Gerardo Neria, página 23) 

Crónica-Abandonará Octavio Ferrer jefatura de Convergencia: En breve iniciarán los trabajos para renovar la 
Comisión política estatal del partido convergencia, esto luego de que José Octavio Ferrer, dejará el cargo el 15 de octubre, 

informó armando López Campa, Secretario General del Instituto a nivel nacional. Por ello, la presidencia nacional del 
partido naranja, encabezada Luis Walton Aburto, invitó a Luis Gerardo Ize Malaise, como titular provisional del organismo 

en el estado y presidente de la Comisión de elecciones, a fin de organizar los preparativos necesarios y la asamblea para  
renovar las estructuras. En conferencia de prensa, López Campa argumentó que el académico y ex funcionario Luis Gerardo 

encabezarán los trabajos de la renovación de la dirigencia estatal de Convergencia, de acuerdo a los tiempos marcados en 

los estatutos del Instituto político. "Por designación e invitación de nuestro dirigente nacional, Luis Walton Gerardo Ize será 
el que esté al frente de convergencia finalmente". Trascendió que, ante la molestia de algunos electores que se 

manifestaron en la sede de convergencia. López Campa sostuvo que "los estatutos del partido son muy claros y establecen 
que podrá ser alguien ajeno al partido quien encabece estos trabajos, además de que esta persona podría ser elegida por 

designación". Comentó que se " el cargo de Luis Gerardo será sólo de carácter temporal, pues sólo tiene la encomienda de 

gestionar, organizar y promover el proceso interno de la renovación del partido en la entidad; fue elegido por la gran 
trayectoria académica que tiene además de su experiencia política al frente de cargos públicos". (Enrique Juárez, página 

04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Filiación tricolor no estorba a Habib: Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo, se 

dijo confiado en el profesionalismo de su actuación para impedir que existan pruebas en su contra dentro del juicio político 
solicitado por la oposición en la Cámara de Diputados de la Federación. Su militancia priista, dijo, no es motivo para recibir 

castigo porque es algo inherente a los derechos de cualquier ciudadano. "Es algo muy personal, como tú o cualquiera, 

tenemos derechos y garantías, como tener un partido político, profesar alguna religión o como irle al equipo de futbol que 
uno quiera". Además, advirtió que no le pesa su priismo puesto que se encuentra al frente de una institución jurisdiccional. 

"Aquí en el tribunal nosotros no hacemos política, ni defendemos a políticos; resolvemos los asuntos legales conforme la ley 
electoral e impugnación que nos envían". En cuanto a que la imagen del instituto, o la personal, se vea socavada por esa 

abierta militancia, dijo que "esto no es una situación de imágenes personales, sino de instituciones y si algo debemos tener 

muy claro, es respetar las instituciones que nos han costado trabajo a muchos mexicanos". Finalmente indicó que para que 
sea conducente un juicio político hacen falta las pruebas necesarias, algo que difícilmente podrán reunir los actores; pues 

se dijo confiado que nunca ha cometido "ningún tipo de violación a norma jurídica ni penal ni electoral, soy abogado y mi 
actuación siempre ha sido de excelencia". História...El 4 de febrero Alejandro Habib fue nombrado presidente del Tribunal 

Electoral local....-¿El sello de priista? Es un sello que no me puedo quitar", así lo declaró Alejandro Habib Nicolás, el 1 de 

marzo de este año a Criterio....En el Congreso fue desechada la petición hecha por el PAN de Pachuca para destituir de sus 
cargos a Daniel Jiménez, presidente del IEE, y Alejandro Habib. Esto fue el 16 de septiembre....El 5 de octubre el PAN 

anunció que ya ingresó la solicitud de juicio político en contra de Habib. (Jorge Martínez, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Gobierno se endeudaría otra vez: Pedraza: El diputado local Roberto Pedraza Martínez consideró la 

posibilidad de que el gobierno estatal recurra de nueva cuenta al endeudamiento debido a las circunstancias económicas 
que prevalecen. Sin embargo, aclaró que no sería durante esta administración, "es posible que se pudiera echar mano 

nuevamente" de recursos privados, en ocasiones se tiene que vivir de prestado, tal como sucede en el país. Respecto a la 

actual deuda que tiene Hidalgo, dijo que se tenía planeado pagarla en diez años, pero en este momento no tiene la certeza 
de cuándo será cubierta puesto que ellos, los diputados, sólo cumplieron con autorizar las líneas de endeudamiento con 

base en la documentación que entregan las empresas calificadoras. El coordinador de la junta legislativa planteó que el 
endeudamiento de mil 500 millones de pesos, adquirido en la actual administración, "pensamos que fue bien utilizado", 

aunque señaló que el remanente en la compra de las 700 hectáreas, debió ser aplicado para cubrir pagos de terrenos de 

servidumbre y algunas obras menores. Al informar sobre el desayuno que tuvieron con Damian Canales Mena, en conocido 
restaurante del bulevar Colosio, el legislador señaló que fueron informados que no hay subejercicios en Seguridad Pública, 

pero no habían llegado los recursos federales y se habían subsanado en parte por recursos estatales. (Jorge Martínez, 
página 09) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Pasan policías de Pachuca a mando estatal: Con un fuerte dispositivo de seguridad se llevó a cabo la firma 

del convenio de colaboración con el cual, oficialmente, los elementos policiacos municipales pasaron a formar parte de la 
Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPH). Agentes estatales que portaban pasamontañas y armas largas custodiaron 

celosamente las calles aledañas a la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, sin permitir el acceso al inmueble, previa 

identificación. Adentro de la corporación, policías municipales, con rostros que no pudieron disimular inconformidad y 
asombro, fueron mudos testigos del acto oficial que de acuerdo con la óptica de sus promotores se adelanta a los 

esquemas dentro del marco de la ley. Asumo un compromiso con todos los pachuqueños, esta transferencia debe 
traducirse en resultados, de lo contrario no se justificaría Damián Canales, SSPH "Esto es una muestra de que los 

hidalguenses nos estamos preparando para que en caso de ser aprobada la reforma por el Congreso de la Unión y su 

eventual entrada en vigor, tengamos un camino avanzado en estrategias para alcanzar más resultados en materia de 
seguridad pública", comentó el secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola. El funcionario resaltó que hay temas en 

los que todavía se debe avanzar con mayor firmeza, "para todos es sabido que la modernización del país ha traído 
aparejada la multiplicación y sofisticación del crimen". González Espínola, quien asistió al acto en representación del 

gobernador Miguel Osorio Chong, subrayó que en los tiempos actuales el tema de la seguridad es prioritario y exige a las 
autoridades y gobiernos estar más atentos y mantener un solo frente. Por su parte la alcaldesa interina, Geraldina García 

Gordillo, resaltó que con la inseguridad actual se ha llegando al extremo de poner en tela de juicio la estabilidad y 

gobernabilidad no solamente de muchos municipios y estados, sino del país entero. Cifra Son alrededor de 522 elementos 
municipales los que se transferirán a la SSPH. los mandos medios por el momento quedan como están. Protección Civil 

Municipal, Tránsito y Prevención del Delito no se mueven Mencionó que la lucha frontal contra la delincuencia no está 
rindiendo los frutos que espera la ciudadanía, "la fuerza contra fuerza pone en amplia desventaja a las instituciones de 

seguridad porque ante todo se trata de servidores públicos, que están sujetos a principios y valores". García Gordillo 

sostuvo que este convenio garantiza la operación homogénea como un solo frente común y con el nuevo modelo policiaco 
la autonomía del ayuntamiento sigue intacta. Posteriormente, el secretario de Seguridad Pública estatal, Damián Canales 

Mena, sostuvo que los derechos laborales de todos y cada uno de los elementos municipales quedan resguardados, "no se 
pueden trastocar, son derechos que quedan a salvo". Unas horas antes, el presidente Felipe Calderón firmó la iniciativa 

para el Mando Único Policial y la remitió al Congreso de la Unión. Durante la ceremonia, en la cual otorgó reconocimientos 
al valor y al mérito de la Policía Federal, admitió que actualmente los policías municipales "no gozan de las condiciones 

necesarias para garantizar la seguridad de sus habitantes". (Omar Ayala, página 04) 

 
Crónica-Cede Pachuca mando de policía local al Estado, -Alberto Quintana, página 03) 

 
Milenio-Pachuca entrega mando policial a gobierno estatal-Marcos Muedano, página 06)  

 

Plaza Juárez-Desaparece policía municipal-Nadia Mejía, página 03) 
 

Reloj-Hidalgo el primer estado en unificar policías-Itselt Cruz, primera plana)  
 

Uno más uno-Cede Pachuca mando policiaco-Regina Ángeles, página 03) 

Milenio-La forma de unificación está mal ejecutada: AN: El síndico procurador jurídico del municipio de Pachuca, 
Guillermo Galland Guerrero, aseguró que si bien la idea de unificar los mandos policiales es un buen planteamiento, la 

manera en que se realizó está mal ejecutada, ya que se tuvieron que haber modificado algunos reglamentos municipales 
para dar todas las facultades al titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado.  “La fracción del PAN está de 

acuerdo en el fondo, pero no en la forma que se hizo, nos parece importante que se unifiquen los mandos de la policía a 

nivel nacional, sin embargo la forma en que se hizo está mal hecha porque para poder firmar un convenio de este tipo se 
tenía que modificar el reglamento de tránsito, empezando por eso ya está fallando el convenio porque no le están dando 

todas las facultades al secretario de Seguridad Pública”. Galland aseguró que la fracción de Acción Nacional (PAN) en la 
asamblea municipal no está en contra de la unificación del mando policiaco, pero sí de la manera errónea en que se hizo, 

ya que dijo se viola el estado de derecho. “En este sentido estamos apoyando la propuesta del presidente Felipe Calderón, 

sin embargo como es costumbre se intenta violentar el estado de derecho creyendo que todo es así de sencillo, me parece 
que lo más viable es que primero se modificaran los reglamentos municipales y después de eso entrarle al convenio”. El 

funcionario municipal adelantó que el grupo edilicio del PAN analiza si interpondrán un recurso legal en contra del convenio 
que unifica el mando policiaco.  (Jonathan Collazo, página 07) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Mando único, un golpe de timón, afirma el Presidente: El presidente Felipe Calderón firmó la iniciativa de 

reforma en la que propone al Congreso de la Unión organizar a las policías municipales y estatales bajo un mando único en 

cada una de las 32 entidades, propuesta que, dijo, es compleja, ambiciosa y rompe con paradigmas, pero es necesaria 
para fortalecer la autoridad del Estado. Dicha reforma, comentó, es una de las más importantes, pues contribuirá a hacer 

frente y derrotar al crimen organizado, ya que las policías municipales son las más vulnerables, localizables, cooptables, las 
más sujetas a la intimidación y a la venganza de los delincuentes. Por ello, se tomó la decisión de “dar un golpe de timón 

en el modelo de organización policial, que permita al Estado mexicano garantizar la seguridad pública en todo el país”. Al 
encabezar la ceremonia de reconocimientos al valor y mérito de la Policía Federal, el mandatario recordó que desde el inicio 

de su administración se propuso revertir el deterioro de las corporaciones policiales, producto del abandono o de lo 

obsoleto del modelo en el que operaron por décadas. Mencionó que ésta ha sido una exigencia de la ciudadanía que no 
podía ser pospuesta por más tiempo, pues la nación ya está pagando las consecuencias de carecer con cuerpos policiacos 

confiables y eficaces. Esta iniciativa no sólo responde a la demanda de la sociedad, sino también a los compromisos que 
adoptó y a diversos planteamientos expresados en el Consejo Nacional de Seguridad Pública y durante los Diálogos por la 

Seguridad. Calderón reconoció que en las corporaciones municipales existen mujeres y hombres con verdadera vocación de 

servicio a la comunidad. Sin embargo, dichas agrupaciones son las más vulnerables y débiles, ya que no cuentan con las 
facultades, la infraestructura, la sistematización de ascensos, protección, movilidad y estabilidad, que permitan garantizar la 

seguridad de los mexicanos. Recordó que 90 por ciento de los delitos que se cometen cada día en el país corresponden al 
fuero común. Entre ellos están los que más lesionan, lastiman e indignan a la sociedad: el robo, la extorsión, el secuestro y 

el homicidio. Puntualizó que los policías estatales y municipales representan más de 90 por ciento de la fuerza policial, 
mientras la Policía Federal tiene alrededor de 33 mil integrantes, la gran mayoría reclutados en los tres años recientes; las 

policías estatales y municipales reúnen a más de 400 mil integrantes. El Presidente expresó que algunos problemas 

detectados en la estructura policial del país son: más de 400 municipios en México no cuentan con un cuerpo de seguridad 
pública propio; cerca de 90 por ciento de las corporaciones policiales disponen de menos de 100 elementos y alrededor de 

61 por ciento de las policías municipales perciben un sueldo inferior a los 4 mil pesos mensuales. “Lamentablemente, con 
algunas excepciones, entre las cuales se encuentra la Policía Federal, ser policía en México todavía significa tener un 

empleo muy mal remunerado, altamente riesgoso y con un estigma social negativo”, agregó.  Otro factor es que la 

actividad policial se vuelve transitoria. La rotación de personal en policías locales es muy elevada, ya que se estima que en 
los tres años y medio recientes la rotación de policías estatales y municipales es de 106 por ciento; es decir, ha habido 

tantas renuncias o bajas como el total de los integrantes de las policías locales. Además, dijo que la diferencia en la 
integración de sus cuerpos policiales y la divergencia en su equipamiento y capacitación impiden que en algunas 

situaciones de urgencia el Estado mexicano pueda reaccionar con oportunidad. “Los policías municipales, los cuerpos de 
seguridad de mayor proximidad con la población, no gozan de las condiciones para garantizar la seguridad”, abundó. 

(Reubén Mosso, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que apenas se enteró Omar Fayad sobre las tronantes declaraciones de José Antonio Rojo en torno al proceso de selección 
de la dirigencia estatal del tricolor, el dirigente interino se dio a la tarea de buscar al huichapense por cielo, mar y tierra 

para platicar y, de esa manera, evitar fricciones. ¿Se habrán reunido ya, o tienen una cita pendiente para las próximas 

horas?  

que a propósito del PRI, ha causado expectación el nombre del personaje que será apuntado en la fórmula como secretario 
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general para el siguiente periodo directivo de ese instituto político en Hidalgo. Por la importancia que revierte el cargo, 

seguramente encumbrará a alguien con suficiente peso político. 

que otros personajes que se apuntan para formar parte del gabinete en la próxima administración estatal, que encabezará 

Francisco Olvera Ruiz, son el ex diputado federal y ex secretario estatal Joel Guerrero Juárez, quien desde hace algunos 
años se mueve lejos del amparo de su amigo José Guadarrama. Las voces colocan a Guerrero como titular de Educación 

Pública. ¿Será? Otros mencionados para despachar como titular de la SEPH bajo las órdenes de Olvera son el actual 

secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, y Moisés Jiménez, exdirigente del SNTE en la entidad. Lo cierto es que 
de los tres, ninguno la tiene fácil ante los buenos resultados que ha arrojado la doctora y académica Rocío Ruiz de la 

Barrera. 

que hoy a las 16:00 horas vence el plazo que fijó la Sala Superior del TEPJF para que el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo entregue los comprobantes de gastos de campaña de las coaliciones Hidalgo nos Une y Unidos Contigo. Desde 
luego que las carpetas deberán ir acompañadas de minutas, convocatoria, acuerdos y otros documentos relacionados con 

estos gastos. Habrá que estar atentos. 

que la designación de Citlalli Jaramillo Ramírez en la secretaría de Finanzas del PRI estatal causó profunda molestia en 

Jéssica Blancas Hidalgo, quien antes trabajó como secretaria en el Ayuntamiento de Pachuca en la administración de Omar 
Fayad, pues se sentía con los méritos suficientes para ocupar ese cargo en el tricolor estatal. 

que vaya que alborotó la gallera el senador perredista José Guadarrama al anunciar que muchos lo buscan para ser 

candidato a la alcaldía de Pachuca. Muchos alzaron una ceja al escuchar esa declaración, y al parecer la mantendrán en 

alto hasta que el senador anuncie quién o quiénes son los que se aventuraron a solicitarle que se sacrifique por el bien de 
la capital hidalguense. Porque del dicho al hecho… 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ayer, durante la firma de convenio para transferir la policía de Pachuca al estado, varios funcionarios se contradijeron 

en sus cifras sobre los elementos que absorberá la secretaría de Seguridad Pública estatal. Dicen que Geraldina García 
dijo que eran más de 600, mientras que Antonio Sampayo, director de Tránsito en la capital, aseguró que son 572 y 

Damián Canales dijo que eran 522. ¿Cuál es la real? De tin marin… 

Que como ya es costumbre, a punto de comenzar otro proceso electoral reaparece el único señor que vive de los 

reflectores de las elecciones: Francisco Xavier Berganza. Dicen que volvió a Pachuca solamente para causar ruido con 
los comicios para elegir alcalde de Tulancingo, del que dijo, se descarta, pero se espera que en unos días diga que sí va y 

luego que ya no. Lo bueno es que ya nadie le cree al político, aunque el cantante siga gustando. 

Que hablando de comicios municipales, ayer se reunieron públicamente las dirigencias del PT y PRD para anunciar un 

sinfín de cifras que nadie entendió, pero lo que sí les quedó claro a todos fue que Pedro Porras y Arturo Aparicio ya 
acordaron, bajo el agua, la alianza para las elecciones del próximo año. Ahora falta que Gonzalo Trejo no se raje y ya 

diga de una vez que también se les une, porque ganas no le faltan. 

Que al líder del Congreso local, Roberto Pedraza, también le tocó su iPad y ayer la fue a presumir a la sesión de 

diputados. Pero lo malo es que no la sabe usar, pues se pasó toda la sesión tratando de probarla pero nomás no le 
funcionó, por lo que le tuvo que pedir ayuda a su amigo Pedro Luis Noble, quien también se la pasó picando la pantalla 

pero tampoco la supo prender. Mejor le debería de pedir ayuda a algún diputado federal, ellos ya son expertos en gadgets. 

Que al principal promotor de la AEXA, Fernando de la Peña Llaca, ya se le subió el miedo hasta el copete que no tiene, 

al enterarse que el astronauta mexicano Rodolfo Neri Vela visitará la entidad hidalguense la próxima semana, pues dicen 
que al tulancinguense ya se le acabaron los argumentos para pedir que la Agencia Espacial se quede en Hidalgo, luego que 
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Neri Vela afirmara que forzosamente tiene que haber experiencia científica en materia espacial para quien quiera la sede 

de AEXA.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Recursos sí se necesitan porque si no sería transferir el problema de un lado a otro, podemos avanzar en capacitación 
pero necesitamos revisar algunos otros rubros.” Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública estatal, sobre la 

creación del mando único de policía de Pachuca.  

 

“Por el momento sólo entregaremos cobijas, la parte de las chamarras lo tenemos que ver con Finanzas, ya que la mayoría 
de las veces son a base de donativos.” Jesús Antón de la Concha, director del DIF estatal, sobre el Programa Abrigo que 

adelantarán debido a las bajas temperaturas. 

“Voy a decir algo que no debo de hacer, pero casi todos los partidos me han invitado, el PRI también.” 

Francisco Xavier Berganza, senador de Convergencia por Hidalgo, sobre su indecisión a participar en los comicios para 
presidentes municipales de 2011. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Jesús Antón de la Concha, director del sistema DIF Hidalgo, señaló que se afinan detalles 

para que en próximos días arranqué el programa abrigo, debido a que la temporada de frío se adelanto por dos meses. 
Anuncio que en esta ocasión el patronato estatal distribuirá alrededor de 96 mil cobijas, además de prendas invernales 

como chamarras, guantes, bufandas y suéteres... (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: La alcaldía de Pachuca dio el primer paso en la entidad para constituir la policía con mando 
único… con ello (se supone) será más eficaz el combate al crimen organizado… (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

     
Plaza Juárez 

 
             
 

 

 


